

## 21 août

*Entends ma plainte, Seigneur, écoute ma prière* (Ps 60). Qui donc parle ? Il semble que ce soit un seul homme. Regarde si c'est un seul : *Des extrémités de la terre, je crie vers toi, parce que mon cœur est angoissé*. Il n'est donc plus un seul désormais ; mais il est un seul parce que le Christ est unique, et pourtant nous sommes tous ses membres. Car, est-ce qu'un seul homme *crie des extrémités de la terre* ? Ce qui crie des extrémités de la terre ne peut être que cet héritage au sujet duquel le Père a entendu cette parole : *Demande, et je te donne les nations en héritage, les extrémités de la terre pour domaine*.

Ce domaine du Christ, cet héritage du Christ, ce corps du Christ, cette unique Eglise du Christ, cette unité que nous sommes, c'est elle qui *crie des extrémités de la terre*. Mais que crie-t-elle ? Ce que j'ai dit tout à l'heure : *Entends ma plainte, Seigneur, écoute ma prière ; des extrémités de la terre, je crie vers toi*. J'ai crié cela vers toi *des extrémités de la terre*, c'est-à-dire de partout.

(Augustin)